



Diputación  
de Granada



C.E.C.O.T.  
GRANADA

  
E.M.A.E.  
Escuela Municipal  
de Apoyo al Extranjero



---

## EFFECTOS DE LA DESPOBLACIÓN EN LAS CIUDADES

---

[WWW.CECOTGRANADA.ES](http://WWW.CECOTGRANADA.ES)

Con mucha frecuencia se habla de la importancia de la población en los pueblos y de la necesidad de realizar actuaciones, impulsar el desarrollo y evitar la despoblación.

El problema de la despoblación y de la España vaciada ha afectado en los últimos años a una cantidad importante de municipios, la mayor parte de ellos alejados de las ciudades o con menor población.

En muchas ocasiones dichos municipios son municipios rurales, pueblos o aldeas que a base del abandono, del hastío, se han ido quedando sin gente, ya que muchos de sus vecinos han

emigrado a otros lugares por falta de oportunidades.

La mentalidad de muchos de esos municipios ha dejado mucho que desear, ya que no han hecho nada o muy poco para retener a la población, en este sentido, se promueve el hecho de que los municipios fomenten su propia población.

Para que la población no se vaya se tiene que implementar medidas de apoyo a los vecinos, para que se sientan integrados, no sólo pensar en las pocas personas que conforman el gobierno local, sino en la amplitud de los vecinos que haya y además dar oportunidades a otros

que vengan de fuera.

En muchos pueblos y ciudades se está fomentando la cultura del turismo, de la atracción de población y el dar oportunidades a las personas.

Una mentalidad abierta hacia la entrada y salida de personas es una de las claves que permite tener una estructura y dar oportunidades a la gente.

Hace poco, salió un programa para realizar proyectos en municipios de menor población o lejanos a los núcleos urbanos, y cuál sería

La sorpresa de algunas personas interesadas en acogerse a dichos proyectos, cuando llamaron a los municipios y les dijeron que allí no hacía falta personas porque eran municipios pequeños pero que con las personas que estaban ya era suficiente.

Ante esa mentalidad nada se puede hacer por impulsar los pueblos, al menos desde fuera, quedando relegados a lo que son y siempre han sido, no dan oportunidad para que se pueda desarrollar o implantar nuevas ideas.

Y es que muchas veces las intenciones no son suficientes, tiene que existir una mentalidad

**d**e cambio, de progreso, de desarrollo, que difícilmente existe en muchos sitios.

Las personas que impulsan el cambio, que introducen elementos de innovación y de progreso no pueden implantar nada en donde la mentalidad no es afín con ello.

**Y** es que a veces el cambio tiene que hacerse desde el ámbito interno, y no externo, es una de las cosas esenciales.

En muchas ciudades se puede también ver situaciones similares a las que ocurren en muchos municipios rurales, sin embargo

el impulsar o desarrollar políticas sociales y programas que mejoren su situación en muchos casos depende de sí mismos.

Existen a día de hoy oportunidades para el cambio y la mejora en los entes locales, sobre todo los más pequeños, y hay que saber aprovechar dichas oportunidades de cambio.